



# FEDERACIÓN DE AUTISMO, CASTILLA Y LEÓN

## ORGANIZA RED DE COOPERACIÓN ESPAÑA-REPÚBLICA DOMINICANA EN MATERIA DE AUTISMO

“AUTISMO AL OTRO LADO DEL MAR”

**Santo Domingo.** La Federación de Autismo Castilla y León, entidad que aglutina al movimiento asociativo de padres de personas con autismo de una de las regiones españolas desarrollará una iniciativa solidaria en la República Dominicana.

El objetivo primordial de esta iniciativa, es la de crear una red de cooperación internacional con España, con el patrocinio de Telefónica y Caja Duero, entidades que aportaran todo lo necesario para ayudar a los países elegidos en este proyecto, como son Panamá y República Dominicana, este último representado por la Fundación Manos Unidas por Autismo que preside la señora Odile Villavizar.

Dentro de las acciones programadas está la realización de la jornada “Situación Actual del Autismo y Perspectiva de Futuro”, que se efectuará en el país el próximo viernes 9 de abril en horario de 8 a 5 de la tarde, y que cuenta con el apoyo institucional de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), especialmente de la Unidad de Salud Integrativa de la Facultad de Ciencias de la Salud, y de las Damas Pro-UNPHU.

El proyecto “AUTISMO AL OTRO LADO DEL MAR”, se realizará simultáneamente en Panamá y República Dominicana, países en los cuales no existe el mismo grado de desarrollo de esta condición, como lo tiene España.

La Federación Autismo Castilla y León, tiene una vasta experiencia en la creación y desarrollo de asociaciones y servicios de atención a personas con autismo.

Inicialmente estos profesionales de asociaciones de padres de personas con autismo visitarán a la República Dominicana del 5 al 11 de abril, donde realizarán reuniones informales con familias y organizaciones que trabajen con estas personas en el país, así como desarrollar jornadas de formación para familias, profesionales de las áreas de salud, educación, y de servicios sociales. Además de realizar reuniones con personalidades de reconocimiento y responsabilidad estatales que tengan implicación en las políticas de discapacidad, representantes de organizaciones de autismo, entre otros, con el objetivo principal de crear una red de trabajo entre ambos países. La Federación

Autismo Castilla y León trabaja desde hace meses en la conformación del Proyecto Autismo Al Otro Lado del Mar, en República Dominicana, siendo esta institución una entidad pionera en todo lo que se ha hecho en materia de Autismo a nivel internacional.

A la primera fase del proyecto, fue realizada el pasado mes de septiembre y consistió en la visita de profesionales y familias de República Dominicana a Castilla y León, España, donde conocieron los centros educativos específicos de autismo, viviendas y Centros de Día para Adultos. Esta fase fue completada con la realización del congreso internacional sobre Autismo “Últimos Avances en Investigación y Tratamiento del Autismo”, actividad a la que asistió el Dr. Carlos Montero Brens, Decano Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña (UNPHU) y Asesor del Área de Salud de la Fundación Manos Unidas Por Autismo, en representación de esta organización.

Odile Villavizar manifestó que esto es un paso muy importante para la República Dominicana, ya que la visión principal de su organización es desarrollar la calidad de vida de las personas con Autismo y sus familias en todo el país.

Para mejor información e inscripción, llamar al teléfono 809 616-0148, en horario de 8:30 de la mañana hasta las 12:00 p.m. La jornada “Situación Actual del Autismo y Perspectiva de Futuro”, se efectuará el auditorio Horacio Álvarez Saviñón de la UNPHU.

### FUNDACIÓN MANOS UNIDAS POR AUTISMO

Es una institución dedicada a fomentar, cooperar, promover o dirigir acciones destinadas a brindar apoyo, dirección y sustento emocional a las personas con autismo, así como a los padres, tutores y cualquier persona que tenga bajo su cargo a alguien con esta condición.

### Equipos de Trabajos

Manos Unidas por Autismo

[www.manosunidasporautismo.org](http://www.manosunidasporautismo.org)

Para mayor información envíenos un correo a [info@unphu.edu.do](mailto:info@unphu.edu.do)

## LOS VERDADEROS AUTISTAS

\*Dra. Deméter De Marchena P.

Al entrar en el salón encontré un conferencista en actitud de enseñanza lo que me invito a seleccionar mi asiento y ocuparlo rápidamente para captar lo que decía. La atención estaba centrada en aquel disertante de sonrisa sensibilizadora, excelente nivel de comunicación y evidentes aptitudes docentes.

Los asistentes (educadores, médicos, relacionados) solicitaban su turno para formular preguntas e intercambiar experiencias. Se apreciaba como fluía el conocimiento en aquel espacio, como una muestra de los grandes foros de toma de decisiones sobre las problemáticas mundiales, en especial cuando se trata de aquellos que nos necesitan.

En aquel momento representaba la Coordinación de Educación Continua de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UNPHU, se trataba de una capacitación dirigida a directores y docentes de centros educativos sobre Autismo; abordando los temas de detección, tratamiento y desarrollo de Currículum en las aulas, impartida por el **Dr. Orlando Terre Camacho**, actual Presidente de la Asociación Mundial de Educación Especial (AMEE), de la Asociación de Educación, Estimulación y Desarrollo Infantil (OMEDI) y reconocido experto en Educación Especial.

La actividad estuvo organizada por el Despacho de la Primera Dama, Sra. Margarita Cedeño de Fernández, a través de su Asesora Internacional la Sra. Martha Rosso, con la participación de la Sra. Odile Villavizar, Presidenta de Manos Unidas por Autismo. El acto se realizó el 26-6-10 en horas de la mañana, en la Universidad Católica, con una asistencia numerosa.

El Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Dr. Carlos Montero Brens<sup>1</sup>, expreso en relación a la actividad: "Sin lugar a dudas que la Iniciativa que coordinó la Fundación Manos Unidas por Autismo, con la Federación de Autismo de Castilla La Mancha (Proyecto: AUTISMO AL OTRO LADO DEL MAR), por mediación de nuestra Facultad de Ciencias de la Salud de la UNPHU, ha comenzado a dar sus frutos. Nos alegramos y esperamos poder seguir reforzando nuestra labor de institución comprometida con nuestra comunidad dominicana.". Agrego: "Con esta introducción, reitero que tanto la Sociedad Dominicana de Pediatría como El Decanato de Ciencias de la Salud de la UNPHU, agradecen toda invitación dirigida a conquistar el bienestar y el desarrollo de los más desfavorecidos, nuestros hijos, hermanos,

familiares, amigos y sobre todo los desconocidos que padecen de alguna forma de Autismo."

La exposición del Dr. Orlando Terre estuvo centrada sobre puntos cardinales del tema, tal es la descripción del Autismo como un Síndrome que rechaza la comunicación y cuyo momento de aparición no se precisa. Cito algunas de las teorías que explican su causa, entre ellas la neurológica y la psicológica. Cree en la estimulación temprana ya que permite actuar tempranamente en estos niños de memoria superpotencial o de alto rendimiento.



Al exponer las características del Autismo y sus elementos de conducta de base hizo énfasis en la familia a la que se debe proteger y amar, citando las letras del cantautor Silvio Rodríguez: "debes amar la arcilla que va en tus manos, debes amar su arena hasta la locura y si no, no la emprendas que será en vano, sólo el amor alumbralo que perdura, sólo el amor convierte en milagro el barro, sólo el amor alumbralo que perdura, sólo el amor con..." Cito: "Es difícil para las familias con discapacitados el aceptarlos por la presión social; sin embargo, tenemos un compromiso social y comunitario. Debemos transformar la comunidad, dejar huellas, sensibilizar..."

Es esta Pedagogía de la ternura la que maravilló mis sentidos y me cuestionó: ¿Quiénes son los verdaderos autistas? ¿Ellos o nosotros? Con nuestras prioridades y calidad de tiempo para nuestras familias, para ellos que necesitan aceptación y sobretodo un hilo de amor que nos conecte, que milagrosamente salte el muro del silencio, que rompa la pared invisible que nos separa, que convierta en milagro el barro.

Solo me resta extenderle una invitación a cada lector, si se siente identificado con este mensaje por alguna razón, a que se integre de alguna manera en esta ardua pero maravillosa tarea de ayudar, por pequeño que parezca su aporte, a los que lo necesitan.

\*Oftalmólogo – Cirujano. Periodista.

# CONGRESO INTERNACIONAL AUTISMO BURGOS ESPAÑA 2009

Dr. Carlos Montero Junto al Comité Organizador del Congreso Internacional de Autismo Burgos-España. 2009



Dr. Carlos Montero Junto a la Presidenta de la Federación Autismo Castilla y León (Facyl) la Sra. Simona Palacios al 4ta. izq. a derecha Burgos España 2009



Dr. Carlos Montero Junto a los Expertos Invitados Internacionales, a su izquierda la Dra. Geraldine Dawson (PhD- Psicología) Coordinadora General Del Proyecto Autism Speaks De Los Estados Unidos.

